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o Brics. A definição de critérios 
e princípios para a entrada de 
novos integrantes no bloco será 
um dos assuntos a serem debati-
dos durante a reunião de cúpula.

Outra questão a ser dis-
cutida pelo grupo será sobre 
os planos para o Novo Banco 
de Desenvolvimento (NDB) 
– o Banco do Brics – relativo 
ao uso de moedas locais ou 
de uma eventual unidade de 
referência do Brics para tran-
sações comerciais.

“É provável que haja algum 

resultado nessa área”, disse o 
secretário de Ásia e Pacífico do 
Itamaraty, Eduardo Paes Saboia, 
semana passada durante brie-
fing do Itamaraty sobre a via-
gem. Segundo ele, este é um 
ativo muito importante do bloco.

Saboia disse que a guerra 
entre Rússia e Ucrânia tam-
bém deverá ser discutida, mas 
apenas internamente durante 
o chamado “retiro”, quando os 
chefes de Estado e de governo 
do Brics se encontrarão de 
forma fechada. “Certamente o 

tema será discutido de forma 
mais aprofundada do que 
[deverá constar] na declara-
ção [ao fim do evento]”.

Nos dias 25 e 26, Lula 
irá para a capital de Angola, 
Luanda, onde será recebido 
pelo presidente João Lourenço, 
com quem terá uma reunião 
privada e outra ampliada no 
primeiro dia da visita. A coo-
peração bilateral e o reforço 
das ligações históricas serão 
os principais temas da visita 
de Lula a Angola.

O 
presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va desembarcou, 
no início da ma-

nhã de ontem em Joanesbur-
go, África do Sul, onde parti-
cipará, entre os dias 22 e 24, 
da 15ª Cúpula do Brics - blo-
co formado por Brasil, Rússia, 
Índia, China e África do Sul.  

Segundo o Ministério das 
Relações Exteriores, está pre-
vista a participação de 40 che-
fes de Estado ou de Governo 
dos continentes africanos e asi-
ático, além de América Latina 
e Oriente Médio. Todos com 
presença já confirmada para 
esta que será a primeira reu-
nião presencial pós pandemia.

Dos países do bloco, esta-
rão presentes os presidentes 
Lula (Brasil), Cyril Ramaphosa 
(África do Sul) e Xi Jinping 
(China), e o primeiro-minis-
tro da Índia, Narendra Modi. 
O presidente da Rússia, Vladi-
mir Putin, participará de forma 
remota.

De acordo com o Itamaraty, 
22 países já manifestaram for-
malmente interesse em integrar 
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Presidente brasileiro visitará também Angola e São Tomé e Príncipe

Dr. Cosme vem aí
O médico é muito conhecido no 

Leste Fluminense e como gestor de 
saúde. O Dr. Cosme Salles, vem 
colocando o seu nome como pré-
-candidato a prefeito de Casimiro 
de Abreu nas eleições municipais do 
ano que vem. O Dr. Cosme é filho 
do ex-prefeito de Itaboraí, Cosme 
Salles, e foi secretário de Saúde da 
mesma cidade.

Rodrigo Medeiros 
pressionado pela oposição

Os vereadores aprovaram duas 
convocações para sabatinar dois 
nomes do alto escalão do governo 
Rodrigo Medeiros, no plenário da 
Câmara de Tanguá. São eles: o braço 
direito do chefe do Poder Executivo 
e assessor especial, Marlos Vivas, 
e o secretário de Educação e pro-
fessor, Luciano Lucio. O autor do 
chamamento é o vereador de opo-
sição, Delson Franco (MDB).

O povo de Maricá também 
quer viajar

De acordo com uma fonte, o 
presidente da Câmara de Maricá, 
o vereador Aldair de Linda (PT), 
está autorizando viagens e mais 
viagens com dinheiro público em 
missões internacionais. O chefe 
do Poder Legislativo liberou R$ 
24 mil para cada passeio de três 
vereadores para Cuba. Ao todo, 
foram gastos R$ 72 mil para os 
parlamentares.

Prefeitura esperou CNPJ para homologar a licitação

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

Bateu preocupação na 
família Ferreira

Apostando em um nome 
visto como “frágil”, politica-
mente falando, os irmãos Flá-
vio e Deodalto Ferreira, e a pre-
feita Lucimar Ferreira, todos 
do PL, terão de se desdobrar 
para manter o controle político 
de Paracambi, o que preten-
dem lançando a presidente da 
Câmara Municipal, Aline Otí-
lia Soares Ferreira Benevenuto 
como sucessora.

Câmara de vai apreciar a 
denúncia de nepotismo e 
de fantasmas

A sessão da Câmara de Itaguaí 
promete ser uma das mais quen-
tes da Casa. É que será lida uma 
denúncia contra o prefeito, Dr. 
Rubão, com pedido de abertura de 
uma Comissão de Inquérito pos-
sível prática de nepotismo e exis-
tência de funcionários fantasmas, 
envolvendo a nomeação de mais 
de 80 pessoas supostamente liga-
das a quatro parlamentares.

Justiça suspende 
contratos da coleta de lixo 
fi rmados na emergência

O juiz da 4ª Vara Cível de Petró-
polis, Jorge Luiz Alves, suspendeu 
três contratos para a coleta de lixo 
feitos sem licitação pela Prefeitura, 
através da Condep, via emergenciais 
apontadas como “fabricadas”. A lim-
peza urbana era feita pelo Consórcio 
Limp Serra, formado pelas empresas 
pelas empresas Força Ambiental e 
PDCA Serviços, a partir de um pro-
cesso licitatório realizado em 2018.

APrefeitura de Macaé, vai 
gastar R$ 54,7 milhões 

para reformar o Centro de 
Convenções da cidade. O 
valor considerado “alto 
demais” por gente que acom-
panha de perto as ações da 
gestão do prefeito Welberth 
Rezende (Cidadania).

MP investiga acúmulo de 
salários pela vice-prefeita 
de Nilópolis

Vice-prefeita e secretária de Educação 
de Nilópolis, Flávia Duarte (PL), é alvo 
de investigação do MP, que abriu inqué-
rito para acumular o acúmulo ilegal de 
salários. Titular da Secretaria desde a ges-
tão anterior, Flávia é casada com Rodrigo 
Duarte, que foi chefe de gabinete no 
governo passado, ocupou a mesma fun-
ção no atual e depois foi nomeado secre-
tário de Governo, cargo do qual consta 
como exonerado desde junho de 2022.
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O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) deve definir nesta 
semana a constitucionali-
dade do mecanismo do juiz 
das garantias e determinar um 
prazo para implantação obri-
gatória pelo Judiciário de todo 
o país.  

Pela medida, o magistrado 
responsável pela sentença não 
é o mesmo que analisa as medi-
das cautelares durante o pro-
cesso criminal. Atualmente, 
o mesmo juiz decide todas as 
questões.

Após nove sessões, a Corte 
formou placar de 6 votos a 1 
pela validade do mecanismo. 
O julgamento será retomado 
na quarta-feira (23).

Apesar do placar, ainda não 
foi formado consenso sobre o 
prazo para implantação. Os 
ministros avaliam determinar 
prazo entre dois e três anos.

Em nota enviada à Agên-
cia Brasil, a Associação dos 
Magistrados Brasileiros 
(AMB) declarou que vai cum-
prir a decisão que for tomada 
pelo STF, mas defendeu que 
seja determinado prazo razo-
ável para cumprir a decisão.

“A AMB apresentou a 
ação contra a implementa-

ção do juiz das garantias, 
tal como previsto na lei, por 
entender que a medida, além 
de inviável financeiramente, 
provocaria abalos significa-
tivos no sistema de Justiça, 
com consequências negati-
vas sobre a prestação juris-
dicional”, afirmou.

A adoção do juiz das garan-
tias estava prevista para entrar 
em vigor no dia 23 de janeiro 
de 2020, conforme o Pacote 
Anticrime aprovado pelo Con-
gresso Nacional. No entanto, 
foi suspensa por uma liminar 
do ministro Luiz Fux, relator 
do caso. Agora, o Supremo 
julga o caso definitivamente.

A aprovação ocorreu após a 
divulgação de ilegalidades que 
teriam sido cometidas durante 
as investigações da Operação 
Lava Jato.

�����
A discussão chegou ao 

Supremo por meio de qua-
tro ações protocoladas pela 
Associação dos Magistrados 
Brasileiros (AMB), a Associa-
ção dos Membros do Ministé-
rio Público (Conamp), além 
dos partidos Podemos e União 
Brasil.

Prefeitura esperou CNPJ 
para homologar a licitação

Um detalhe até agora não 
compreendido por eles: a socie-
dade empresária contratada para 
executar o projeto aparece na 
Receita Federal como aberta dias 
depois de um processo licitató-
rio que foi iniciado em junho 
de 2022 e se arrastou até maio 
deste ano.
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m acidente envolvendo sete carros na Barra 
da Tijuca deixou três pessoas feridas, na ma-
nhã de ontem, na Avenida das Américas, sen-
tido Recreio, Zona Oeste do Rio. De acordo 

com o Corpo de Bombeiros, uma equipe do quartel da 
região foi acionado às 6h45.

Entre as vítimas do engavetamento, um idoso de 71 
anos, foi socorrido em estado grave e encaminhado ao 
Hospital Municipal Lourenço Jorge, no mesmo bairro, 
segundo informações do Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU). Uma mulher, identificada como 
Alessandra Perrone de 46 anos, 
sofreu ferimentos leves, foi 
levada para o Hospital Muni-
cipal Miguel Couto, no Leblon, 
e outra vítima sofreu escoria-
ções e foi liberada ainda no 
local. 

De acordo com o Centro de 
Operações Rio, o acidente ocu-
pou duas faixas da via. 

Engavetamento com sete carros 
deixa três feridos na Barra da Tijuca

As vítimas 
foram 

socorridas e 
uma está em 
estado grave

A Prefeitura do Rio publi-
cou ontem no Diário Oficial 
que o Consórcio Rio + Verde 
venceu a licitação de parceria 
público-privada para revitali-
zação do Jardim Alah. O pro-
jeto prevê a integração total 
entre os bairros Ipanema e 
Leblon, e entre a praia e a 
Lagoa Rodrigo de Freitas.

A prefeitura fará em 
seguida a homologação do 
projeto e a assinatura do con-
trato. A próxima fase inclui 
pedidos de alvará e outras 
licenças: ambiental, de patri-
mônio e urbanística.

O consórcio é formado 
pelas empresas Accioly Par-
ticipações, Grup DC SET, 
Opy e Pepira.

O QUE PREVÊ O 
PROJETO

O Jardim de Alah é um 
parque público tombado, 
de 93,6 mil metros quadra-
dos, que divide Ipanema 
e Leblon e liga a Lagoa 
Rodrigo de Freitas ao mar 
por um canal.

A empresa vencedora 
da licitação poderá explo-
rar a área por 35 anos e assu-
mirá os custos. Inicialmente, 
a revitalização foi estimada 
em R$ 112,6 milhões, mas o 
projeto vencedor propôs um 
investimento menor: R$ 85 

milhões. Em troca, poderá 
explorar comercialmente a 
área, com a instalação de 
quiosques e lojas.

A proposta é que o Jar-
dim de Alah permaneça com 
acesso gratuito.

O PROJETO PREVÊ:
• novas pontes sobre o 

canal;
• recuperação de jardins;
• melhoria das ciclovias;
• lojas;
• quiosques com bares e 

restaurantes;
• infraestrutura de esta-

cionamento;
• integração total do par-

que com o bairro;
• reconstrução de uma 

creche pública – fechada 
durante as obras do metrô;

• um playground para a 
escola municipal que fun-
ciona ao lado;

• quadras poliesporti-
vas para as escolinhas de 
esporte, que já funcionam 
na Cruzada São Sebastião, 
e parcerias com os clubes 
da região.

O parque vai ter parte 
das estruturas mantidas, e 
ganhará um toque de arqui-
tetura contemporânea. A 
ideia é, ao longo dos anos, 
reunir obras para um museu 
a céu aberto.

POLÊMICA 
COM GRUPO DE 
MORADORES

Sugestões de empresas e 
da população, discutidas em 
audiências públicas, ajuda-
ram o município a elaborar 
o escopo da concessão.

A decisão da vitória foi 
publicada cinco dias após 
uma decisão judicial, favo-
rável à Prefeitura do Rio, 
que liberou a concessão do 
Jardim de Alah, na última 
quarta-feira (9).

Um grupo de morado-
res moveu uma ação civil 
pública – agora extinta – ale-
gando uma possível desca-
racterização do espaço, que 
poderia causar danos. Desde 
o início da discussão, faixas 
pretas com protestos contra 
a concessão foram amarra-
das nas grades do jardim.

RECURSO DE 2º 
COLOCADO NEGADO

O consórcio Rio + Verde 
havia ganhado a licitação 
no dia 7, mas a Duchamp, 
que ficou em segundo lugar, 
manifestou o interesse em 
recorrer e o resultado não 
pode ser homologado.

O grupo recorreu, e a pre-
feitura analisou, mas deci-
diu por manter a decisão da 
licitação.

A cidade do Rio de Janeiro foi 
escolhida como a sede, em 2024, 
do Encontro da Juventude do 
G20 — o grupo das 20 maiores 
economias do mundo —, conhecido 
pela sigla Y20. O anúncio 
aconteceu no encerramento do 
Y20 2023, em Varanasi, na Índia.
O Rio já tinha sido indicado para 
receber as reuniões principais do 
G20, em18 e 19 de novembro do 
ano que vem. Agora, hospedará 
também os grupos jovens das 20 
maiores economias do mundo, em 
datas que ainda serão definidas.
“Em 2024, o Brasil, o mundo e as 
gerações se encontram no Rio. A 
cúpula do Y20 apresentará o Rio 
às juventudes de todo o mundo. 
Este anúncio confirma a parceria 
da prefeitura com a sociedade 
civil, os grupos de engajamento do 
G20 e o governo federal”, disse o 
presidente do Comitê Rio G20, da 

prefeitura carioca, Lucas Padilha.
O secretário da Juventude Carioca 
da Prefeitura do Rio, Salvino 
Oliveira, também comemorou a 
escolha do Rio de Janeiro.
“Tenho muito orgulho de voltar 
ao Brasil com a confirmação 
da Y20 na nossa cidade. E ter 

mostrado aqui as iniciativas da 
Prefeitura do Rio para transformar 
a realidade da juventude carioca, 
criando oportunidades, produzindo 
conhecimento e criando acesso 
a novas formas de preparação 
para o mundo do trabalho e do 
desenvolvimento.”

Prefeitura publica vitória do Consórcio Rio + Verde, que deve investir R$ 85 milhões na revitalização. 
Projeto prevê lojas e restaurantes e causou controvérsia com grupo de moradores

Jardim de Alah: prefeitura anuncia vitória de 
consórcio que vai gerir o parque por 35 anos

A cidade do Rio de Janeiro teve 
uma redução expressiva na 
movimentação de passageiros 
aéreos entre os anos de 2014 
e 2022. A queda pode ser 
parcialmente explicada pela 
pandemia de covid-19, que causou 
um forte impacto no setor da 
aviação mundialmente, mas não 
foi o único motivo.  
Segundo dados da Agência 
Nacional da Aviação Civil (Anac), 
compilados pela Agência Brasil, o 
total de viajantes que embarcam 
nos aeroportos do Rio (Galeão 
e Santos Dumont), tanto com 
destino a outras cidades quanto 
para o exterior, atingiu seu maior 
volume em 2014: 13,3 milhões.
Em 2022, os embarques somaram 
7,8 milhões, ou seja, 41% (5,5 
milhões) a menos que em 2014. 
Mesmo em 2019, portanto antes 
da pandemia, o número de 
embarques nos dois aeroportos 
já havia caído 15% em relação 
a cinco anos antes, para 11,3 
milhões, depois de consecutivas 
quedas – a única exceção foi uma 
leve alta de 2016 para 2017.
Neste ano, se mantida a tendência 
registrada nos sete primeiros 

meses, os dois aeroportos devem 
fechar com pouco mais de 9 
milhões de embarques.
A perda foi sentida principalmente 
no Aeroporto Internacional do 
Galeão, cujos embarques caíram 
19% de 2014 a 2019 e 66% de 
2014 a 2022. O Santos Dumont 
também teve queda no período de 
2014 a 2019 (-8%), apesar de ter 
apresentado alta na comparação 
de 2022 com 2014 (2%).
Os dados mostram, no entanto, 
que os passageiros perdidos pelo 
Galeão não foram absorvidos pelo 
Santos Dumont, já que, apesar 
de o aeroporto doméstico ter 
aumentado em 90 mil seu número 
de embarques de 2014 a 2022, 
o Galeão perdeu muito mais: 5,6 
milhões de passageiros.
A secretária municipal de Turismo 
do Rio, Daniela Maia, disse que a 
cidade vem buscando aumentar 
seu número de visitantes por 
meio da realização de grandes 
eventos, da divulgação em feiras 
internacionais e em investimentos 
em novos roteiros turístico-
culturais.
“O Rio vem atraindo e investindo 
em grandes eventos em varias 

áreas do turismo, como tecnologia, 
WebSummit, gastronomia, 50 
Best, esporte, Rio Open, shows, 
Alok, Paul McCartney, festivais 
culturais, e feiras, como Abav, a 
maior feira de turismo da América 
do Sul . Estamos ampliando o 
projeto de Nômades Digitais 
internacionalmente, passamos 
a fazer parte do WTCF, World 
Tourism Cities Federation, 
como uma forma de atrairmos 
também o mercado chinês. 
Além de investimentos na aérea 
de audiovisual, novos roteiros 
turísticos, cultura, investimento 
para o reequilíbrio do aeroporto 
Galeão para recebermos um 
maior número de voos nacionais 
e internacionais. Presença em 
feiras nacionais e internacionais. 
Estamos trabalhando com 
entusiasmo”, afirmou a secretária.
O secretário estadual de Turismo, 
Gustavo Tutuca, atribui a queda 
de passageiros aéreos na cidade 
a fatores como a crise financeira 
enfrentada pelo estado após os 
Jogos Olímpicos e Paralímpicos 
Rio 2016, à pandemia e também a 
um desequilíbrio entre o Galeão e o 
Santos Dumont.

RIO PERDEU MAIS DE 40% DE EMBARQUES AÉREOS ENTRE 2014 E 2022

RIO DE JANEIRO É ESCOLHIDO COMO SEDE DO ENCONTRO  
DA JUVENTUDE DO G20 EM 2024

Cidade já tinha sido indicada para receber as reuniões  
principais do G20. aAs datas da Y20, que vai reunir  

grupos jovens das 20 maiores economias do mundo,  
ainda serão definidas

DIVULGAÇÃO
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�o próximo dia 30 de 
agosto, acontecerá a 
primeira reunião ordi-
nária do conselho ges-

tor da Área de Proteção Am-
biental (APA) Guapimirim e 
ESEC Guanabara. Um dos te-
mas debatidos será a criação 
de um Grupo de Trabalho no 
intuito de ampliar o território 
da APA para alcançar outros 
pontos pesqueuiros existentes 
na Baía de Guanabara, como 
trechos de mangue de Duque 
de Caxias na foz dos rios Me-

rití, Iguaçu e Sarapuí, localiza-
dos na divisa entre os municí-
pios do Rio e Magé.

Além deles, trechos de man-
gue de Tubiacanga (fundos do 
Aeroporto Internacional do 
Galeão) até a Praia dos Ban-
cários e da foz do Rio Jequiá 
que abriga a Área de Prote-
ção Ambiental e Recuperação 
Urbana (APARU) do Jequiá 
criada pelo Decreto Municipal 
nº 12250 de 31/08/1993, que 
possui 145,34 ha, e partes de 
mangue da Ilha do Fundão e na 

Sub Bacia do Canal do Cunha 
(Zona Norte carioca) também 
seriam incluídos.

O Movimento Baía Viva, em 
coautoria com a professora Rita 
Montezuma (UFF), e a pedido 
de entidades representativas das 
comunidades pesqueiras, solici-
tou esse debate na reunião do 
próximo dia 30.

“Entre os benefícios desta 
proposta técnica amparada pela 
Lei Federal no. 9985/2000 (Lei 
do SNUC) chegou a ser anali-
sada entre 2018 e 2019 por este 

Conselho Gestor, destacamos: 
a ampliação das áreas sujeitas à 
salvaguarda para a Conservação 
Ambiental e proteção da Bio-
diversidade presente na Bacia 
Hidrográfica da Baía de Gua-
nabara; reconhecimento e pro-
teção legal dos Territórios Pes-
queiros historicamente exis-
tentes na BG; fortalecimento 
da importância sociocultural e 
socioeconômica da Pesca Arte-
sanal; desenvolvimento de estu-
dos e pesquisas acadêmicas com 
participação das Comunidades 
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A Área de Proteção 
Ambiental (APA) de 
Guapimirim é a maior 
extensão de mangues 
do estado do Rio
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A Aldeia Indígena Tekoha Djey, 
na localidade de Rio Pequeno, em 
Paraty, receberá no final de agosto, 
mulheres indígenas do estado do Rio 
de Janeiro para o encontro anual que 
reunirá, além de mulheres indígenas 
das aldeias e do contexto urbano flu-
minense, apoiadores dos povos indí-
genas. O encontro acontecerá de 25 
a 27 de agosto e terá como objetivo 
principal debater direitos e políticas 
públicas dos indígenas.

De acordo com a vice-cacique da 
Aldeia anfitriã, Neusa Kunã Takuá 

entre os principais temas abordados 
durante o encontro estão: saúde, edu-
cação, direito territorial e o direito das 
mulheres no cenário político atual: “A 
ideia é que possamos discutir ações e 
estratégias para cobrar dos governos 
em todas as instâncias melhores con-
dições de vida principalmente para 
as mulheres e as crianças,” informou 
Neusa.

A vice-cacique explicou também 
que durante o evento terão início os 
preparativos para a Terceira Marcha 
das Mulheres, que acontecerá em Bra-

sília, no mês de setembro.
As organizadoras do evento garan-

tem que quem quiser participar do 
encontro terá a oportunidade de des-
frutar de momentos de cultura e lazer 
na aldeia. Entre as atrações estão pre-
vistas apresentações de dança e expo-
sição dos produtos artesanais produ-
zidos no local.

As mulheres interessadas em par-
ticipar do evento podem se inscre-
ver direto na página do Tekohá Djey, 
no Instagram: @tekohadjey e @neu-
sakunhataqua.

Tradicionais e implementação 
das diretrizes da CFRB/1988 
e dos princípios da Convenção 
No. 169 da Organização Inter-
nacional do Trabalho (OIT) que 
assegura os direitos territoriais 
e culturais dos Povos e Comu-
nidades Tradicionais (PCTs), 
entre outros“, informa o Movi-
mento Baía Viva.

“Consideramos fundamen-
tal a efetiva proteção legal e o 
amparo no ordenamento jurí-
dico de todos os trechos de 
manguezais situados na Baía 
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O evento será nos dias 25,26 e 27
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de Guanabara entre os quais 
as áreas de alto grau de conser-
vação ambiental e em processo 
de restauração florestal, como 
é o caso da APA Guapimirim e 
ESEC Guanabara, assim como 
dos trechos de mangues antro-
pizados, em situação de degra-
dação ambiental como os tre-
chos citados acima, para que 
por meio de sua inserção como 
uma UCN federal a ser gerida 
pelo ICMBio (MMA) possa vir 
a ser recuperados e restaura-
dos visando resgatar a saúde 
ambiental dos ecossistemas e a 
saúde coletiva das populações 
locais”, desta Sérgio Ricardo, 
co-fundador do Movimento.

De acordo com os ambien-
talistas, esta proposta tam-
bém está em conexão e alinha-
mento com as metas previstas 
na Agenda 2030 da ONU que 
instituiu os Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável (ODS) 
e da Década do Oceano e da 
Restauração dos Ecossistemas 
(ONU, 2012-2030) e tem sido 
debatida por proposição das 
Comunidades Pesqueiras, pes-
quisadores/as e do Baía Viva no 
processo de mobilização social 
para a I Conferência Participa-
tiva por um Plano de Restaura-
ção da Saúde Ambiental Inte-
grada da Baía de Guanabara 
na Década do Oceano (PRAI-
-BG, 2023-2030) que foi ini-
ciado em Outubro/2022 e terá 
seu evento de culminância no 
dia 30/09/2023 na Praia de Ica-
raí, Niterói.
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A Prefeitura de Barra Mansa, através da Secretaria de Manu-
tenção Urbana, concluiu mais uma etapa da substituição das lâm-
padas de vapor de sódio pelas de LED. Na última quarta-feira 
(16), a Rua Antônio Leal de Sousa, no distrito de Rialto, foi con-
templada com o investimento. Para os próximos dias, vias nos 
bairros Vila Nova, Saudade e Cotiara também contarão com a 
nova iluminação.

Diversas localidades do município já contam com a iluminação 
de LED. O objetivo da prefeitura é continuar fazendo essas subs-
tituições, pois além de garantir mais durabilidade, elas reduzem o 
consumo em até 50% em relação às lâmpadas de vapor de sódio.

De acordo com o secretário da Pasta, César Carvalho, a subs-
tituição das lâmpadas tem possibilitado uma economia signifi-
cativa aos cofres públicos. “Estamos trabalhando para que mais 
bairros sejam contemplados com esse investimento. Além da 
economia financeira, também existe a questão da sustentabili-
dade. Vamos seguir com esse projeto buscando atender todo o 
município”, adiantou.
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Iluminação na Rua Antônio Leal de Sousa, em 
Rialto, foi concluída na última semana

Reprodução
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�o dia 23 de agosto, vai 
acontecer mais uma 
edição do Cadastro 
Único Volante, que 

será realizada no distrito 
de São Vicente de Paula. O 
evento, promovido pela Pre-

feitura de Araruama, por 
meio da Secretaria de Polí-
tica Social, ocorre mensal-
mente no município e já pas-
sou por localidades como 
Morro Grande, Iguabinha e 
Praia Seca.

Nesta edição, a ação vai 
acontecer na Escola Muni-
cipal João Augusto Chaves - 
Sobradinho, das 9h às 15h.

O projeto conta com a 
atuação de uma equipe mul-
tidisciplinar que se desloca 

pelo município com o obje-
tivo de facilitar o acesso da 
população à uma série de 
serviços gratuitos. Além do 
cadastramento no programa 
Cadastro Único — por meio 
do qual se obtém acesso a 

benefícios do Governo Fede-
ral, como o Bolsa Família — 
as equipes oferecem tam-
bém ações voltadas à saúde 
e bem-estar.

Os participantes da edi-
ção terão acesso a aferição de 

pressão e glicemia, dentista 
móvel, testagem rápida para 
DSTs, atualização da cader-
neta de vacinação das crian-
ças, além de manicure, bar-
beiro, designer de sobrance-
lhas e trancista.
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Unidade funciona 24 horas, com atendimento 
de emergência e ambulatorial
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A Secretaria Municipal de Obras e 
Defesa Civil de Duque de Caxias conti-
nua trabalhando nas obras de reforma 
geral da UPH - Unidade Pré-Hospita-
lar do Parque Equitativa, localizada na 
Avenida Automóvel Clube, no 3º dis-
trito. Instalada no bairro há quase três 
décadas, a unidade funciona 24 horas, 
com atendimento de emergência e ambu-
latorial, inclusive pediátrica. As obras 
fazem parte do programa da Prefeitura 
de melhorias na área da saúde, que está 
reformando e construindo outras unida-
des em todos os distritos.

As obras de reforma de moderniza-
ção e adequação, além de ampliar a capa-
cidade de atendimento da população 
local, vão beneficiar também morado-
res de Santa Cruz da Serra, Parque Pau-
lista, Santa Lúcia e Jardim Barro Branco.

O serviço ambulatorial oferece aten-
dimento nas áreas médicas de Ginecolo-
gia, Geriatria, Cardiologia, Otorrinolarin-
gologia, Endocrinologia, Dermatologia, 
Psiquiatria, Cirurgia Geral e Tisiologia 
(Tuberculose), entre outras especialidades.

Possui, ainda, uma equipe interdisci-
plinar com profissionais das áreas Ser-

viço Social, Fisioterapia, Psicologia, 
Nutrição e Fonoaudiologia. A unidade 
conta também com salas de hipotermia 
(adulto e infantil), de vacina, de ortope-
dia, de isolamento, amarela pediátrica e 
vermelha e amarela para adultos (mascu-
lina e feminina), e exames de Raios-X e 
eletrocardiograma funcionando 24 horas.

A UPH oferece aos moradores acesso 
aos programas de Diabetes e Hiperten-
são, DST/HIV, do Homem/Idoso, Saúde 
da Mulher/Criança, Adolescente/Plane-
jamento Familiar, Tabagismo/Tubercu-
lose e Hanseníase.
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Estimular e aprimorar a produção de cafés 
especiais do Alto Noroeste Fluminense, bem 
como emitir laudos e oferecer orientações 
técnicas aos cafeicultores da região ficam 
mais fáceis, a partir do Laboratório de Aná-
lise Física e Sensorial de Café (LabEmater) 
instalado em Bom Jesus do Itabapoana.

A instalação aconteceu no início da 
semana, na sede da Empresa de Assistên-
cia Técnica e Extensão Rural (Emater-Rio) 
do município, envolvendo o prefeito Paulo 
Sérgio Cyrillo, representantes da empresa e 
diversas outras autoridades locais.

O laboratório é resultado de uma parce-
ria do governo municipal com a Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pecuária, Pesca 
e Abastecimento e vai funcionar no escritó-
rio local da Emater, cuja supervisora, Luísa 
Junger, ressalta que o noroeste fluminense é 
responsável por 80% da produção em todo 
o Estado do Rio de Janeiro.

“Com a assessoria técnica do LabEmater 
a qualidade da cafeicultura tende a cres-
cer”, admite Luísa Junger avaliando que 
“o Laboratório de Análise Física e Sen-

sumidores mais satisfeitos: “Tudo isso vai 
fortalecer a reputação da região como pro-
dutora de cafés especiais”.

Sobre o impacto que a iniciativa cria, 
Luísa Junger define como significativo, por 
impulsionar a economia local, garantir a 
qualidade e segurança do produto e agre-
gar valor à cafeicultura: ”Como um recurso 
valioso, contribui diretamente para o cres-
cimento sustentável do setor e a satisfação 
dos produtores e consumidores”.

O presidente da Emater-Rio, Marcelo 
Costa, enfatiza que Bom Jesus é uma loca-
lização estratégica, tendo em vista que os 
municípios vizinhos também produzem cafés 
de excelente qualidade: “Com muito esforço, 
a cafeicultura fluminense está sendo revita-
lizada nos últimos anos, essa inauguração 
evidencia isso”, resume.

Dos 13 municípios do Noroeste Flumi-
nense, Bom Jesus se destaca com 317 cafei-
cultores; são cerca de 723 hectares de lavou-
ras de café. Outros produtores são Nativi-
dade, Porciúncula e Varre-Sai, que também 
serão atendidos pelo laboratório.
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Instalação nasce de parceria do governo de Bom Jesus 
com a Secretaria de Estado de Agricultura
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sorial de Café vai desempenhar 
importante papel não só para Bom 
Jesus como para a região do Alto 
Noroeste”.

Na opinião da supervisora, o 
equipamento irá contribuir para o 
crescimento sustentável do setor e 
deixar tanto produtores como con-
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P
oliciais militares e 
civis passarão a re-
ceber R$ 5 mil por 
cada fuzil apreendi-

do no Rio. A medida foi pu-
blicada nesta segunda-fei-
ra (21) no Diário Oficial do 
Governo do estado. De acor-
do com o decreto, a iniciati-
va faz parte da estratégia de 
política de segurança públi-
ca para redução da letalida-
de policial.

“Essa é mais uma ação 
estratégica para atender o 
plano de redução da letali-
dade policial por parte do 
Estado do Rio de Janeiro. 
Apenas neste semestre, as 
forças de segurança alcança-
ram a incrível marca de 366 
fuzis apreendidos”, disse o 
governador Cláudio Castro.

Ainda de acordo com o 
decreto, a premiação será 
paga aos agentes que, em 
serviço ou durante a folga 
remunerada, no Regime Adi-
cional de Serviço (RAS) e 
Programa de Integração na 
Segurança (Proeis), seja res-
ponsável pela apreensão de 
arma de fogo do tipo fuzil 
sem registro e/ou autoriza-
ção legal de porte, com ou 
sem a prisão em flagrante 
ou a apreensão do adoles-
cente em conflito com a lei 
que estiver de posse da arma. 

“Com essa premiação, 
pretendemos reduzir ainda 
mais o poder bélico dos cri-
minosos. Fuzil é arma de 
guerra, quanto mais tirar-
mos das mãos dos bandidos, 
menos será necessário que 
nossos policiais civis e mili-
tares usem”, complementou 
Castro.

O valor será contabili-
zado, calculado e pago ao 
final do semestre em que o 
respectivo laudo pericial da 
arma for juntado ao proce-
dimento policial que origi-
nou a apreensão do fuzil. O 
decreto também estabelece 
que o policial militar ou civil 
quando afastado disciplinar-
mente do exercício regular de 
suas funções fica impedido 
de ser contemplado com a 

premiação, enquanto perdu-
rar o seu afastamento.

A premiação somente 
poderá ser paga aos agen-
tes que tiverem participado 
diretamente da apreensão em 
uma ação e/ou operação poli-
cial, devidamente qualifica-
dos no registro de ocorrên-
cia como comunicante, apre-
sentante ou testemunha. Nos 
casos em que mais de um poli-
cial tenha sido responsável 

diretamente pela apreensão, 
o valor da premiação corres-
pondente deverá ser rateado 
em suas respectivas propor-
ções entre os envolvidos.

As Secretarias de Estado 
de Polícia Civil e de Polícia 
Militar deverão regulamen-
tar por meio de resolução, a 
ser publicada em até 60 dias, 
os procedimentos internos 
necessários para que se faça 
cumprir o decreto.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 22 DE AGOSTO DE 2023
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HOMEM É PRESO APÓS ROUBAR 
RESIDÊNCIA E SEQUESTRAR VÍTIMA EM 
CAMPOS DOS GOYTACAZES
Um homem foi preso 
por policiais militares do 
8° BPM (Campos) após 
ter participado de um 
roubo e ter sequestrado 
uma pessoa, no Parque 
Califórnia, em Campos 
dos Goytacazes, no 
Norte Fluminense. 
O crime e a prisão 
aconteceram neste 
domingo (20).
Segundo informações 
divulgadas pela PM, 
o criminoso e um 
comparsa invadiram 
uma residência, 
levaram diversos itens 
e sequestraram uma vítima. Os agentes conseguiram capturar um 
deles após tentativa de fuga pela BR-356, que liga Belo Horizonte 
até São João da Barra. A vítima foi localizada ilesa e os produtos 
roubados como televisores, celulares e um videogame foram 
recuperados. Um revólver e munições foram apreendidas. A 
ocorrência foi encaminhada para 134ª DP (Campos dos Goytacazes).

MULHER É ESFAQUEADA DURANTE 
ASSALTO NA CIDADE NOVA
Uma mulher de 24 anos foi esfaqueada durante um assalto na 
tarde do último domingo (20) na Cidade Nova, próximo à sede 
da Prefeitura. A vítima, que não foi identificada, foi socorrida 
e encaminhada ao Hospital Municipal Souza Aguiar, sendo 
posteriormente transferida para um hospital da rede privada. Até o 
momento, não há informações sobre seu estado de saúde. Segundo 
a Polícia Militar, a mulher estava passando com o namorado em uma 
das escadas de saída da passarela do metrô quando foi abordada 
por dois criminosos. Ela foi atingida na cintura e teve seus pertences 
levados. Equipes do 4º BPM (São Cristóvão) foram acionadas, 
realizaram buscas pela região, mas ninguém foi encontrado. 
A ocorrência foi registrada na 6ª DP (Cidade Nova), que está 
investigando o caso.

Policiais podem ganhar 
até R$ 5 mil por cada 
fuzil apreendido no Rio

Segundo Castro, 
apenas neste 
semestre as 

forças de 
segurança 

alcançaram a 
marca de 366 

fuzis apreendidos

Um homem foi preso 
na madrugada de ontem ao 
tentar subornar uma equipe 
da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) durante aborda-
gem na Rodovia Washington 
Luiz (BR-040), em Duque de 
Caxias, na Baixada Flumi-
nense. Aos policiais, o sus-
peito ofereceu R$ 79,9 mil 
em espécie.

De acordo com a PRF, 
por volta das 4h, os policiais 
viram o carro passando em 
alta velocidade, foram atrás 
e deram ordem de parada. O 
motorista, de 39 anos, apre-
sentou a carteira de habili-
tação e disse que o carro era 
da tia dele.

Durante a abordagem, os 
agentes encontraram uma 
sacola plástica com dinheiro 

no banco traseiro. Ao ser ques-
tionado, o homem afirmou 
que havia recebido a quantia 
pela venda de um imóvel. No 
entanto, a PRF informou que, 
nos maços de dinheiro haviam 
anotações com referências ao 
tráfico de drogas.

Segundo a corporação, o 

suspeito confessou que leva-
ria o dinheiro até o Complexo 
da Maré, na Zona Norte, mas 
informou não saber para quem 
entregaria. Em seguida, ele ofe-
receu o dinheiro e disse que os 
policiais “poderiam ficar com 
tudo, caso liberassem ele”. O 
homem recebeu voz de prisão 

por corrupção ativa.
Em consulta ao sistema, 

foi constatado, ainda, que 
ele já havia sido preso por 
roubo seguido de lesão corpo-
ral grave. O suspeito foi enca-
minhado para a 60ª DP (Cam-
pos Elíseos), onde a ocorrên-
cia foi registrada.

Homem é preso ao tentar subornar agentes 
da PRF durante abordagem em Caxias

Aos 
policias, o 
suspeito 
ofereceu 
R$ 79,9 
mil em 
espécie

Policiais da 8ª Delegacia de Polícia Judiciária Militar localizaram os 
criminosos após uma ação de inteligência

Polícia prende dupla 
com armas e carro 

roubado em Guaratiba
Dois homens foram presos 

em flagrante por policiais da 8ª 
Delegacia de Polícia Judiciária 
Militar (DPJM) com armas e 
um veículo roubado na Ave-
nida Dom João VI, em Gua-
ratiba, Zona Oeste do Rio. De 
acordo com a corporação, a 
prisão dos criminosos se deu 
após uma ação de inteligência 

da corporação.
Com os presos também 

foram apreendidos carrega-
dores, munições, celular e 
dinheiro em espécie. As armas 
apreendidas eram pistolas de 
9mm.

A dupla foi encaminhada 
para o sistema prisional, onde 
está à disposição da Justiça. 

Os itens roubados foram recuperados e um 
revólver e munições apreendidos

DIVULGAÇÃO
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DIVULGAÇÃO



7POLÍCIARIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 22 DE AGOSTO DE 2023

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

RONDA 
DO POVO

D
ois funcionários 
de uma empresa 
que presta servi-
ço de infraestru-

tura para a Prefeitura do Rio, 
na Comunidade do Sonda, 
em Bangu, na Zona Oeste, 
denunciam que foram espan-
cados por pelo menos seis 
homens encapuzados, na tar-
de de ontem. Os criminosos, 
segundo as vítimas, são mi-
licianos.

As vítimas disseram que 
estavam em um canteiro de 
obras de uma construtora 
quando foram atacadas. Uma 
mulher, que também trabalha 
no local, “foi poupada pelos 
criminosos”, segundo eles.

Segundo os funcioná-
rios, a obra de drenagem, 

escoamento e pavimenta-
ção acontece na região há 
cerca de seis meses. Outros 
20 trabalhadores da cons-
trutora que estavam espa-
lhados pelo local socorrem 
os colegas.

As vítimas contaram que 
os criminosos foram bastante 
agressivos. Elas dizem que 
levaram chutes, socos, tapas 
e pontapés e as roupas foram 
parcialmente rasgadas.

“Eles chegaram e deter-
minaram que era para parar 
a obra e disseram quem 
manda na região são eles.”

Uma delas contou que 
teve uma arma apontada 
para o rosto cinco vezes.

“Eles colocaram a arma 
na minha cara por cinco 

vezes. Todos eles estavam 
armados com pistola. Eram 
pretas e outras cromadas. 
Achei que atirariam em 
mim.”

Um computador foi des-
truído pelos criminosos.

Em seguida, os bandidos 
ordenaram que a obra fosse 
parada e foram embora. O 
caso foi registrado na 34ª 
DP (Bangu).

Funcionários que 
prestam serviço para a 
Prefeitura do Rio dizem 
que foram agredidos por 
milicianos em canteiro 
de obras em Bangu

Obra acontece na Comunidade 
do Sonda há mais de seis 

meses. Bandidos teriam dito 
que ‘quem manda no local 
são eles’ e determinaram 

que obra fosse embargada

Um grupo de dançarinos denunciou agressão por agen-
tes da Guarda Municipal, enquanto se apresentavam em 
rua de Ipanema, Zona Sul do Rio. De acordo com os inte-
grantes do ‘Relicrias’, por volta das 21h, eles se apresenta-
vam em frente a um bar na Avenida Vieira Souto quando 
houve a confusão.

“Fomos vítimas da covardia do estado, sofremos agres-
são e fomos oprimidos”, escreveu o grupo em uma rede 
social.

“Para deixar bem claro, quando saímos de casa não 
é para fazer arruaça e sim para levar arte até as pessoas, 
não somos baderneiros, aqui existem profissionais, pais 
e até avô de família, entristece nosso coração quanto 
artistas ver que uma cidade como o Rio de Janeiro que é 
conhecida por ter diversas culturas não abrace a cultura 
de fato”, completou o grupo.

A postagem foi acompanhada de uma filmagem onde 
os integrantes aparecem sendo pressionados contra uma 
grade e puxados pelas blusa. Na sequência, um dos mem-
bros grita: “Você está me enforcando. Está me enfor-
cando”. A atitude dos guardas provoca vaias de pessoas 
que estavam no bar. 

Os membros do grupo dizem ter ouvido dos agentes 
que eles não poderiam fazer o show onde estavam fazendo. 
“Nós não entramos no estabelecimento ou se quer subi-
mos na calçada, mas mesmo assim eles fizeram questão 
de fazer essa cena”, comentaram.

Ainda segundo eles, os guardas também teriam feito 
ameaças, primeiro com uma arma não-letal. “Sem con-
tar as ameaças que sofremos todos os momentos com tea-
ser (arma de choque) e ainda disseram para gente ficar 
esperto na rua, então só pra deixar avisado, se qualquer 
coisa acontecer saibam que estamos sendo ameaçados por 
esses ‘guardas’”, escreveram na postagem.

Em nota, a Guarda Municipal informou que faz ope-
ração rotineira sobre a perturbação do sossego na região 
da zona sul. E as equipes foram ao local depois de rece-
ber denúncia de um motociclista. “Relatou que foi impe-
dido de passar no local e ainda quase caiu da moto”, infor-
mou a corporação.

A GM explica ainda que os agentes foram recebidos de 
forma agressiva pelo grupo de nova pessoas, que bloque-
avam a rua. A equipe pediu para que eles desobstruíssem 
a via, mas o pedido não foi atendido e o grupo resistiu a 
abordagem, impedindo a retenção de equipamento de som. 
O caso será apurado pela corregedoria da corporação.

A Polícia Civil começou 
uma nova fase na investigação 
contra Marco Antônio de Oli-
veira Júnior, de 29 anos, sus-
peito de agredir uma criança 
de 6 anos, filho de sua namo-
rada, em Nova Iguaçu, na Bai-
xada Fluminense. O homem 
foi preso na última quinta-feira 
(17) por agentes do programa 
Segurança Presente.

Segundo o Dia, o delegado 
José Mário Salomão, da 58ª 
DP (Posse), explicou que irá 
intimar as testemunhas para 
prestar depoimento na dele-
gacia sobre o caso, incluindo 
a vítima e sua irmã, de 4 anos, 
que teria visto as agressões. 
Ambas as crianças serão acom-
panhadas de psicólogos espe-
cializados da Delegacia da 
Criança e Adolescente Vítima 
(Dcav). 

“Essa semana será iniciada 

as oitivas. Hoje começa com a 
parte de testemunhas. Vamos 
oficiar um psicólogo para 
acompanhar e poder ouvir as 
crianças. Tem diferentes pes-
soas requeridas na investiga-
ção. Tem uma que socorreu. A 
mãe será ouvida novamente. 
Vamos providenciar os lau-
dos da perícia realizada. Agora 
começa o rumo final. A parte 
principal e inicial já foi feita. 
Agora sintetiza com as provas 
iniciais”, explicou.

O delegado completou que 
o inquérito deve ser finalizado 
e enviado à Justiça até 20 dias. 
Marco está preso temporaria-
mente após um cumprimento 
de um mandado de prisão tem-
porária contra ele pelos crimes 
de tentativa de homicídio e 
lesão corporal. O homem foi 
encontrado na casa da irmã, no 
bairro Tinguazinho, depois de 

uma denúncia anônima. 
Segundo o tenente Leo-

nardo Carvalho, a irmã do 
suspeito chegou a negar que 
ele estivesse escondido na 
residência, mas por conta da 
comoção que o caso gerou, 
afirmou que seria mais seguro 
que o homem se entregar, já 
que corria risco de ser agre-
dido por moradores. Durante 
o seu depoimento, ele decidiu 
ficar em silêncio.

RELEMBRE O CASO
A criança foi encon-

trada desacordada dentro do 
banheiro de casa nesta terça-
-feira (15), no bairro Parque 
das Palmeiras. O momento 
foi presenciado pela irmã da 
vítima, de 4 anos, que pediu 
socorro a uma tia e contou que 
o companheiro da mãe havia 
sido responsável pelo ataque.

Agentes irão colher novos depoimentos de testemunhas, incluindo a vítima, de 6 anos, e a sua irmã, de 4, que 
teria presenciado o crime; Marco Antônio de Oliveira Júnior foi preso na quinta-feira (17)

Polícia inicia nova fase da investigação 
contra suspeito de agredir filho da 

namorada em Nova Iguaçu

Grupo de dança denuncia 
ameaças e agressões de 

guardas municipais na Zona Sul
MORTO EM AÇÃO DA 
PM NA COMUNIDADE 
DA CHACRINHA É 
IDENTIFICADO
A Polícia Civil identificou como 
Wallace Valeriano Carrilho o 
homem que foi morto durante 
uma ação do Batalhão de 
Operações Especiais Policiais 
(Bope), na comunidade da 
Chacrinha, na Praça Seca, Zona 
Oeste. O caso aconteceu na 
noite de sexta-feira (18), quando 
agentes que atuavam na região 
teriam sido atacados, iniciando 
uma troca de tiros intensa.
A Delegacia de Homicídios 
da Capital (DHC), que está 
investigando o caso, ouviu os 
policiais militares envolvidos 
na ocorrência e apreendeu 
as armas utilizadas para 
perícia. Em nota, a Polícia 
Militar informou que “colabora 
integralmente com as 
investigações da Polícia Civil”.
Após o embate, Wallace foi 
encontrado ferido e chegou a 
ser socorrido para o Hospital 
Estadual Carlos Chagas, 
em Marechal Hermes, Zona 
Norte, mas não resistiu. 
Com o ocorrido, moradores 
interditaram a Rua Cândido 
Benício, uma das principais 
da região, e atearam fogo em 
objetos para bloquear o trecho 
para protestar sobre a morte 
do rapaz.
Confrontos entre criminosos 
aconteceram na região. 
Segundo relatos, após uma 
invasão de milicianos ao Morro 
do Jordão, na noite da última 
quarta-feira (16), traficantes 
teriam recuado para o Morro da 
Chacrinha.

DIVULGAÇÃO
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

O céu aponta movimentos financeiros, com foco em acertos de contas. Ariano, 
é preciso ter cautela caso esteja resolvendo um tema burocrático. O Universo se 
encarrega de conduzir esse assunto com justiça. Contudo não seja seduzido pelo 
ego, porque você tem vitórias se encaminhar esse tema com medida e ética.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Fica em destaque o relacionamento. Você é levado a analisar filosoficamente 
a relação com uma pessoa. São evidentes as diferenças entre vocês, 
principalmente na forma com que enxergam a vida. Para alguns casos, esse 
tema pode envolver problemas burocráticos e judiciais. É preciso se posicionar 
com qualidade.

TOURO
21 abr a 20 mai

Há uma sobrecarga de trabalho ou de atividades que compõem a sua rotina. 
Essa experiência pede sabedoria da sua parte para identificar como você 
deseja seguir daqui para frente, levando em consideração as relações. Não 
negligencie as regras! Talvez seja necessário você se comunicar com qualidade.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É preciso ampliar o seu campo de visão e pensar na sua estrutura de vida 
de uma maneira filosófica. Somente dessa forma conseguirá manter uma 
postura. Você pode ser julgado pelas suas escolhas, ou pelo simples fato 
de priorizar as suas necessidades. Faça uma reflexão profunda sobre as 
suas escolhas.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Uma nova forma de pensar vai ajudá-lo a tomar novas direções. Você transita 
por uma experiência em que precisa se comunicar com qualidade para expor 
as suas necessidades financeiras e afetivas. Mas antes é preciso entender 
como essas necessidades se projetam no seu íntimo. O autoconhecimento é 
essencial para resolver esses conflitos. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

É importante manter o equilíbrio emocional para avaliar os investimentos e 
fazer um planejamento adequado para o futuro. Evite os gastos motivados pelos 
impulsos ou por necessidade de obter aprovação social. Faça uma avaliação muito 
profunda das suas reais necessidades, para não cometer excessos.

LIBRA
23 set a 22 out

Para alcançar os seus objetivos, você precisa evitar se comparar com outras 
pessoas e cair em julgamentos precipitados. Pegue este dia para refletir 
sobre a sua vida e avalie se as suas crenças favorecem ou dificultam as suas 
escolhas. Quando se está mais consciente do seu propósito e potencial, é 
mais fácil lidar com a concorrência.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

É aconselhável que você fique em silêncio para meditar sobre um tema 
financeiro ou afetivo. A vida vem impondo alguns limites, para que você 
aprenda a fazer as escolhas certas no momento adequado. Pegue o dia 
para desenvolver o autoconhecimento e refletir sobre a vida de uma 
forma mais filosófica e metafísica. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Pegue o dia para avaliar se está satisfeito com o seu desenvolvimento com 
um grupo de pessoas ou um projeto específico. Se esse grupo faz parte 
de um projeto profissional, é preciso considerar os resultados financeiros. 
Se esse grupo for os seus amigos, você pode, por algum motivo, sentir-se 
desvalorizado.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A relação com amigos ou um grupo de pessoas fica mais sensível 
e pede sabedoria para se posicionar com qualidade. É positivo 
aprimorar as suas escolhas para aprender a descartar situações que 
não agregam mais. Faça isso de uma forma responsável e elegante. 
Evite escândalos e baixaria. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Não será mais possível manter a relação com uma pessoa. Essa relação pode 
ser de qualquer área da sua vida. O céu aconselha focar mais a sua carreira 
profissional, metas e objetivos. Se, por acaso, essa pessoa for do seu ambiente 
de trabalho, a depender da intensidade da situação, você terá que se posicionar 
com chefes superiores. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Qualquer tipo de desconforto no seu ambiente de trabalho, ou na 
composição que se apresenta a sua rotina, acontece para mostrar que 
novas escolhas precisam ser colocadas em prática. Por isso, não se 
estresse tanto, porque tudo indica que as mudanças já estão sendo 
colocadas em prática.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

VIVIANE ARAUJO 
DESTACA 
RESULTADO DE 
LIPO EM VESTIDO 
VERMELHO, 
JUSTO E 
TRANSPARENTE 
PARA NOITE 
DE SAMBA
Viviane Araujo já 
está esquentando 
os tamborins para 
o carnaval 2024 
embora ainda faltem 
seis meses para 
a festa popular. 
Rainha de bateria do 
Salgueiro e mãe do 
pequeno Joaquim, 
que dá os seus 
primeiros passos, foi à quadra da vermelha e 
branca e recebeu uma série de convidados, 
como atores da novela “Terra e Paixão”.
Recentemente submetida a uma lipoaspiração, 
Viviane apostou em um vestido vermelho justo, colado 
no corpo, transparente e com franjas nas mangas 
e gola, destacando o resultado do procedimento.

DEBORAH SECCO EMPINA BUMBUM 
NA PRAIA COM BIQUÍNI MINÚSCULO
Deborah Secco, no auge dos seus 43 anos, mostrou 
que está com tudo em cima ao compartilhar 
registros do seu dia praiano. A atriz, que 
recentemente posou completamente nua em uma 
foto, mostrou sua barriga completamente trincada, 
enquanto ainda se preparava para pegar o mar.
Já mais tarde, a famosa não deixou de mostrar como 
estava relaxando na praia e empinou o bumbum 
para uma foto bem sensual deitada na areia.
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U
m novo festival idealizado 
para celebrar a brasilidade vai 
reunir em outubro, no Rio de 
Janeiro, shows de alguns dos 

maiores nomes da música brasileira. Nos 
dias 20, 21 e 22 de outubro, o Clássicos 
do Brasil ocupa a Marina da Glória para 
embalar o público - estimado em 10 mil 
pessoas por dia - com hits de diferentes 
épocas, que se tornaram clássicos, e su-
cessos atuais na voz de artistas consa-
grados. Quem assina a curadoria é Peck 
Mecenas. 

Na sexta-feira, dia 20, a abertura do 
evento será de representatividade nordes-
tina com Elba Ramalho, Geraldo Azevedo 
& Chico César, Alceu Valença e Nação 
Zumbi. No sábado, dia 21, quem abre a 

noite é pernambucano Lenine, que se 
apresenta com a Orquestra Sinfônica 
Petrobras, e na sequência se apresentam a 
cantora mato-grossense Vanessa da Mata, 
o carioca Moska e o maranhense Zeca 
Baleiro. No domingo, dia 22, os artistas 
são todos cariocas: Mart’nália sobe ao 
palco com a Orquestra Sinfônica Petro-
bras, seguida de Jorge Aragão, Xande de 
Pilares e Sorriso Maroto. Além do line-

-up que apresenta diversidade de gêne-
ros, ritmos e sotaques, o evento também 
vai oferecer um gostinho da riqueza gas-
tronômica do país. Na praça de alimen-
tação, o público encontra pratos típicos 
de diferentes regiões.

A pré-venda dos ingressos para clien-
tes Claro começa nesta quarta, dia 16 de 
agosto, e vai até o dia 20 de agosto no site 
Ingresse, para os setores Pista e Lounge, 
com valores a partir de R$80. Os clientes 
devem acessar o “Claro Clube” no apli-
cativo e resgatar o cupom para aplicar no 
momento da compra no site Ingresse. As 
vendas gerais estarão abertas a partir do 
dia 21 de agosto, com ingressos a partir 
de R$100 (meia-entrada). A capacidade 
é de 10 mil pessoas por dia. 

Clássicos do Brasil: 
novo festival reúne grandes  
nomes na Marina da Glória

Evento celebra a 
brasilidade e a diversidade 

cultural do país entre os 
dias 20 e 22 de outubro, 

com grandes shows e 
gastronomia típica
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O KOOL METAL FEST comemora seus 
20 anos com um lineup devastador. Sexta, 
25 de agosto, invadem o palco do Circo Voa-
dor a banda VELHO, o Saravá Metal da 
GANGRENA GASOSA, a instituição do 
Punk pátrio RATOS DE PORÃO e, como 
convidado de honra, ninguém menos que 
BRUJERIA tocando na íntegra o clássico 
da podreria, “Matando Güeros”, que com-
pleta 30 anos. Os portões abrem às 20h. 
Noite insana à vista!
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KOOL METAL FEST | BRUJERIA, 
RATOS DE PORÃO, GANGRENA 

GASOSA E VELHO
Data: 25 de agosto (sexta-feira)

Abertura dos portões: 20h

� vento histórico promete agitar Copa-
cabana! O Rio de Janeiro vai viven-
ciar a retomada de grandes shows e 
espetáculos, com projeção interna-

cional, que levam arte e cultura ao público, 
gratuitamente, e fomentam a economia da 
cidade.  Depois dos Rolling Stones, Lenny 
Kravitz e Stevie Wonder, as areias de Co-
pacabana receberão o artista e produtor 
musical brasileiro mais tocado no mundo, 
Alok, em um show especial, no dia 26 de 
agosto, das 20h às 22h, com muita música 
e efeitos visuais inéditos em uma apresenta-
ção de luzes e lasers jamais vista no Brasil. 
Com criação e produção da SRCOM, Alok 
espera receber mais de 1M de pessoas nas 
areias, no maior show de sua carreira até 
hoje. Neste dia, ele vai comemorar com o 
público seu aniversário e o centenário do 
hotel Copacabana Palace, considerado pa-
trimônio histórico e cultural do Rio de Ja-
neiro e um dos maiores ícones do país. 

“A vida profissional sempre tem gran-
des acontecimentos que se tornam divisores 
de águas em nossas vidas. Este show certa-
mente representará mais um na minha carreira. 
Comemorar o meu aniversário junto ao cen-
tenário do Copa, numa das praias mais famo-
sas do mundo, me enche de orgulho e alegria! 
Eu e a equipe estamos 100% focados para que 
seja um show memorável e entre para a his-
tória da cidade! “, afirma Alok.   
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O livro Vidas Alheias é uma obra 
que aborda temas sociais do cotidiano 
empresarial, de forma crítica e criativa, 
construindo uma identidade forte e com 
autonomia e singularidade para não se 
tornarem escravos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá 
a arma capaz de desfazer as algemas da 
escravidão e despertar a tríade da inteli-
gência humana, que é duvidar, pergun-
tar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, 
somente quem tem acesso a uma boa 
leitura poderá construir uma boa comu-
nicação.

Disse Bill Gates: “Meus filhos terão 
computadores, sim, mas antes terão livros, 
sem livros, sem leitura, os nossos filhos 
serão incapazes de escrever - inclusive 
sua própria história”.

Boa leitura e liberte-se !
https://paradoxum.org/livro/vidas-

-alheias
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Totalmente gratuito, o espetáculo será ino-
vador, tecnológico e vai inaugurar um palco iné-
dito em formato de pirâmide com altura apro-
ximada de 12 andares (25m²), coberta com 
LEDs de altíssima definição, que leva a assina-
tura de Abel Gomes, cenógrafo e VP de Criação 

da SRCOM.  “Pensei em um palco que pudesse 
emanar energia para a cidade. Historicamente, 
o formato geométrico das pirâmides é visto 
como um portal que se conecta com seu vértice 
e com a energia cósmica do universo, e distri-
bui esta força a todos a sua volta, criando uma 

Egrégora, um alinhamento energético coletivo 
que propaga pensamentos e sentimentos para o 
mundo”, conta Abel. Alok será conduzido até o 
topo de uma plataforma giratória de 360º para 
que o público possa vê-lo de qualquer local da 
praia, enquanto curte seus hits mais famosos.
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Mais perto do sonho: Faltam poucos dias 
para o público conhecer quem serão os guar-
diões das chaves da cidade durante o Carnaval 
2024. A noite desta sexta-feira foi de festa, ale-
gria e muito samba no pé, na Cidade do Samba, 
que ficou completamente tomado pelas torci-
das que foram ao delírio com as apresentações, 
durante a semifinal do concurso.

Antes do anúncio dos finalistas o público pode 
sambar e cantar ao som de Thiago Soares e sua 
banda. Ao todo, 20 passistas disputaram as dez 
vagas da última fase. Dos 25 inscritos para o título 
de Rei Momo, apenas cinco seguem para a final. 

Além de integrar a Corte Real do Carnaval 
2024, os vencedores recebem uma premiação 
em dinheiro:  a primeira colocada leva para a 
casa, além da coroa de Rainha, um prêmio na 
quantia de R$45.500. Já a segunda e a terceira 
colocada serão coroadas como Antes do anún-
cio dos finalistas o público pode sambar e cantar 
ao som de Thiago Soares e sua banda. Prince-

sas, recebendo cada uma o valor de R$32.500. 
O próximo Rei Momo leva para casa R$45 mil; 
já o Vice-Rei R$8 mil. 

A Grande Final do Concurso que define a 
Corte do Carnaval 2024 acontece no dia primeiro 
de setembro. A disputa foi a maior da história, 
com 106 inscritas para o título de Rainha, e 25 
para levar a faixa de Rei Momo.

“Podemos considerar esse concurso inovador. 
Antecipamos em 4 meses o início da disputa, 
e possibilitamos a inscrição de diversas agre-
miações e candidaturas independentes. Temos 
candidatas de faixas etárias e perfis diversifica-
dos. A cara do carnaval carioca”, ressalta Ron-
nie Costa – presidente da Riotur.

Essa edição conta ainda com a coordena-
ção artística dos coreógrafos Mayara Lima e 
Alex Coutinho.

A Cidade do Samba é o palco da disputa, 
com abertura dos portões sempre a partir das 
18h, com entrada gratuita.

 CONCURSO QUE VAI ESCOLHER A CORTE REAL 
DO CARNAVAL 2024 CHEGA À RETA FINAL

Divulgação

PRAIA DE COPACABANA SERÁ PALCO DO “SHOW PRAIA DE COPACABANA SERÁ PALCO DO “SHOW 
DO SÉCULO” COM APRESENTAÇÃO DE ALOKDO SÉCULO” COM APRESENTAÇÃO DE ALOK



�� ��������	
��������������	��
�������	�����������������	


Se você está em busca de emprego, 
a Rede Hospital Casa, maior opera-
dor hospitalar independente do Rio 
de Janeiro, pode ter a oportunidade 
que está esperando. São 30 vagas 
para os diversos hospitais do grupo 

em diferentes áreas, incluindo vagas 
para PCD.

Entre os cargos disponíveis estão téc-
nicos de enfermagem, enfermeiro, analista 
comercial, auxiliar administrativo (PCD), 
auxiliar de serviços médicos, copeiro, 

supervisor de higiene, técnico de mobi-
lização e muito mais.

A Rede Hospital Casa é composta por 
11 hospitais e uma empresa de diagnós-
tico por imagem. Para se candidatar basta 
acessar o site de vagas do grupo.
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A 
designer de joias 
e empresária 
Carollina Sou-
za realizou o so-

nho de viver da própria arte. 
A carioca moradora do En-
genho Novo decidiu inves-
tir no negócio próprio em 
2015 depois de comprar 
duas pulseiras e gastar cer-
ca de R$40,00. “Me pergun-
tei porque eu mesma não as 
fazia mas com uma qualida-
de superior e um preço jus-
to. Na mesma semana com-
prei material e não gastei 
nem R$100,00”, conta. Ca-
rollina começou com poucas 
peças que cabiam em uma 
necessaire, vendendo para 
amigas e conhecidas na fa-
culdade de Marketing e vizi-
nhas do prédio onde mora.

Carollina apostou na 
marca e largou o estágio em 
marketing que fazia na época. 
Resolveu aliar conhecimento 
técnico adquirido no curso de 
moda, que estudou por dois 

anos, e levar a Mania de Pul-
seira adiante por um preço 
acessível.  “Queria apresen-
tar peças que todos pudessem 
usar e, com isso, mostrar que 
para estar na moda não pre-
cisa gastar muito”, ressalta.

O negócio foi crescendo 
pela indicação das amigas e 
vizinhas de Carollina. No fim 
de 2015 começou a partici-
par da Feira de Artesanato 
do Méier, na Praça Agripino 
Grieco, pois precisava de um 
ponto fixo para as clientes 
experimentarem as peças e 
encontrá-las além do prédio 
ou da faculdade.

Em novembro de 2017, a 
Mania de Pulseira conquis-
tou seu primeiro quiosque no 
Shopping do Méier, ícone do 
bairro.  A marca que começou 
com a produção de pulseiras, 
hoje conta também com cor-
dões, anéis, brincos e aces-
sórios que são tendência na 
moda, como correntes de ócu-
los. Cerca de 90% da produ-

Divulgação

O Senac RJ oferece vagas de empre-
gos a profissionais de Marketing e do seg-
mento hoteleiro que tenham interesse de 
lecionar em cursos profissionalizantes. 
As oportunidades são para as unidades 
Copacabana, Barra da Tijuca, Irajá, Cen-
tro Politécnico (Riachuelo), Bonsucesso 
e Nova Iguaçu. O prazo para se candida-
tar vai até o dia 27 de agosto, pelo link 
https://senacrj.selecty.com.br.

O processo seletivo será realizado em 
quatro etapas: avaliação curricular, ava-
liação de conhecimentos básicos, habili-
tação e avaliação com RH e avaliação téc-
nica prática. Os candidatos deverão ser 
maiores de 18 anos e comprovar experiên-
cia nas áreas pretendidas. Confira a rela-
ção de vagas e qualificações necessárias:

Instrutor de Camareira (1 vaga: 
Barra da Tijuca) - Graduação completa 
em Hotelaria, Turismo, Marketing ou 
áreas afins; experiência como supervi-
sora de andar, assistente de governança, 
gerente de hospedagem em meios de 

hospedagem, professor ou instrutor de 
governança em instituições de ensino 
profissional.

Instrutor de Marketing (5 vagas: Irajá, 
Centro Politécnico, Bonsucesso, Copaca-
bana, Nova Iguaçu) – Graduação com-
pleta em Administração de Empresas, 
Publicidade e Propaganda, Marketing, 

Comunicação ou áreas afins (licencia-
tura obrigatória); experiência na área de 
pesquisa de marketing, criação de pro-
dutos/serviços, modelagem de negócios 
e companhas de marketing, publicitárias 
ou em gestão administrativa, definindo 
e gerenciando as atividades de todos os 
processos necessários.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Prazo para se candidatar vai até o dia 27 de agosto

O grupo traz oportunidades para técnico de enfermagem, enfermeiro, analista comercial, auxiliar de serviços médicos, copeiro e muito mais
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A Secretaria Especial da 

Juventude Carioca (JUVRio) 
está com vagas abertas para 
o primeiro curso de Informá-
tica para Negócios dos Espa-
ços da Juventude. Até o dia 31 
de agosto, será possível se ins-
crever nas 600 vagas divididas 
nos quatro equipamentos públi-
cos da JUVRio voltados para 
a tecnologia e inovação, loca-
lizados no Estácio, Cidade de 
Deus, Vigário Geral e Vargem 
Pequena. Podem se inscrever 
jovens de 15 a 29 anos.

No curso de Informática 
para Negócios, os professores 
ensinarão como dominar as 
principais ferramentas neces-
sárias para acessar o mercado 
de trabalho: sistema operacio-
nal, internet e programas de edi-
ção de textos, planilhas e apre-
sentações.

Para participar, basta aces-
sar as redes sociais da Secre-
taria da Juventude Carioca em 
www.instagram.com/juvrio e 
preencher o formulário no link 
do perfil. As aulas serão minis-
tradas entre os dias 4 e 25 de 
setembro, às segundas-feiras. 
Há turmas disponíveis de 8h 
às 13h e de 16h às 21h.

��������	
- Estácio: Praça Roberto 

Campos (saída do metrô).
- Cidade de Deus: Rua 

Daniel, s/nº, (próximo à Fun-
dação Leão XIII).


���������
- Vigário Geral: Estrada do 

Vigário Geral, s/nº - Praça Elba.
- Vargem Pequena: Estrada 

dos Bandeirantes, s/nº, na 
Praça Veluza Bispo

Alunos aprenderão sistema operacional e programas 
de edição de textos, planilhas e apresentações

ção é feita pela artesã. 
Com os próximos pas-

sos planejados, Carollina faz 
uma retrospectiva de como 

foi o o início: “Consegui com 
muito esforço abrir meu pri-
meiro ponto fixo da marca e é 
um sucesso até hoje, já vamos 

fazer 6 anos em novembro. 
O plano é expandir cada vez 
mais e espalhar a Mania de 
Pulseira para outros lugares 

do Rio”, completa.
Siga a marca nas redes 

sociais: www.instagram.com/
mania_de_pulseira
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DIVULGAÇÃO

O Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) negou o pedido 
da defesa de Robinho para que 
o governo italiano apresen-
tasse a íntegra traduzida do 
processo que condenou o ex-
-jogador a mais de 9 anos de 
prisão por estupro na Itália.

A decisão foi tomada nesta 
quarta-feira pela Corte Espe-
cial, que reúne os 15 minis-
tros mais antigos da do STJ. 
Todos os integrantes acom-
panharam o voto do relator, 
ministro Francisco Falcão, 
que negou o pedido e ale-
gou que a defesa poderia ane-
xar esses documentos ao pro-
cesso por ela mesma.

O caso quase voltou a ser 
paralisado. O ministro Raul 
Araújo considerou pedir vis-
tas, mas foi convencido de 
que o julgamento era ape-
nas sobre o pedido especí-
fico da defesa de Robinho e 
não sobre o caso em si. 
Ele desistiu e acompa-
nhou o relator.

O caso já estava 
paralisado no tribu-
nal desde abril. Ele 
foi a julgamento, mas 

o ministro João Otávio Noro-
nha pediu vistas, mais tempo 
para analisar o caso. Ele che-
gou a ser pautado para a ses-
são que aconteceu há 15 dias, 
mas o relator não compare-
ceu por motivos particula-
res e justificados à presidên-
cia do STJ.

O governo da Itália pediu 
à Justiça brasileira que o ex-
-jogador cumpra apena no 
Brasil e este é o caso que será 
julgado ao final do processo. 
Anteriormente, os italianos 
pediram a extradição de Robi-
nho, mas por lei, o país não 
extradita seus cidadãos.

A Confederação Brasileira 
de Basquete (CBB) apre-
sentou, a clubes e fede-
rações um modelo para 
disputa do Campeonato 
Brasileiro Masculino de 

Basquete. O produto é resultado de 
uma parceria entre a CBB e a Dre-
am Factory, empresa que auxiliou no 
processo criativo.

Segundo apurou a Itatiaia, os clu-
bes poderão jogar tanto o campeo-
nato proposto pela CBB quanto o 
Novo Basquete Brasil (NBB). O NBB 
confirmou 19 participantes na edição 
atual, um número recorde de clubes. 
A CBB tirou a chancela de campeo-
nato nacional do NBB após o final 
da edição 2022/23.

A ideia é que tudo esteja acertado 
até o mais breve possível para que o 
torneio, chancelado pela CBB, possa 
começar em novembro, com todos os 
detalhes técnicos e jurídicos acerta-
dos. Não foram detalhados o modo 
de disputa ou o número de clubes 
envolvidos.

Segundo a Confederação, esti-
veram na reunião representantes de 
Flamengo, Botafogo, Cruzeiro, Praia 
Clube, Bauru, Mogi das Cruzes entre 
outras equipes. A expectativa é que 

pelo menos 10 clubes confirmem ade-
são ao projeto.

A Dream Factory está envolvida 
em projetos como a Maratona do Rio, 

Rally dos Sertões e o Campeonato 
Brasileiro de Surf. A CBB divulgou 
que o novo campeonato será pau-
tado em quatro pilares.

OS PILARES PROPOSTOS
>>  Custos operacionais: hospeda-

gem, arbitragem e viagens serão cus-
teados pela competição;

>>  Premiação: todos os clubes que 
competirem estarão aptos para rece-
ber premiação por participação e clas-

sificação;
>>  Torneios Internacionais: o tor-

neio da CBB é o único que garantirá 
participação dos clubes em competi-
ções internacionais;

>>  Entretenimento: a ideia é tornar 
o jogo “um momento único unindo 
torcidas e cidades”, além de promo-
ver uma maior sinergia com o público;

LNB X CBB
Mesmo com a confirmação, a tem-

porada 2023/2024 do basquete nacio-
nal vive incertezas. O desentendi-
mento entre LNB e CBB é o princi-
pal motivo das dúvidas.

A CBB planeja um novo campe-
onato nacional, o que desagrada a 
atual gestão do NBB. Até então, a 
CBB organiza um Campeonato Bra-
sileiro que era considerado uma espé-
cie de “acesso” para o próximo NBB, 
caso o campeão ou outras equipes 
conseguissem arcar com os custos e 
se inscreverem - o Cruzeiro venceu 
o Brasileiro deste ano.

Com a retirada da chancela, por 
exemplo, as equipes do NBB podem 
ficar de fora de competições interna-
cionais e seus jogadores não serem 
convocados para a Seleção Brasi-
leira. O documento da LNB sobre o 
NBB não citou Champions League 
Américas nem Liga Sul-Americana.

Equipes do NBB; Bauru-SP; Bota-
fogo-RJ; Brasília-DF; Caxias do Sul-
-RS; Cerrado-DF; Corinthians-SP; 
Flamengo-RJ; Fortaleza Basquete 
Cearense-CE; Franca-SP; Minas-MG; 
Mogi-SP; Pato-PR; Paulistano-SP; 
Pinheiros-SP; São José dos Cam-
pos-SP; São Paulo-SP; União Corin-
thians-SP; Unifacisa-PB; Vasco da 
Gama-RJ.

O Rio de Janeiro receberá, 
no segundo fim de semana 
de setembro, o primeiro tor-
neio internacional de teqball 
da América Latina. No Bra-
sil, o esporte é popularmente 
conhecido como ”futmesa”.

Nos três primeiros dias 
de competição, isto é, de 07 
a 09/09, o Teqball Tour acon-
tecerá na Arena Carioca 1, no 
Parque Olímpico, na Barra da 
Tijuca, Zona Oeste da capital 

fluminense. Já a grande final, 
no dia 10/09, será na Praia 
de Copacabana, na altura do 
Copacabana Palace.

Com prêmio de 30 mil 
dólares (cerca de R$ 150 
mil na cotação atual) para 
os competidores que alcan-
çarem as quartas de final, o 
torneio será dividido em três 
categorias:

>> Duplas Mistas (um 
homem e uma mulher);

>> Duplas Masculinas 
(dois homens);

>> Duplas Femininas (duas 
mulheres).

Cada atleta poderá com-
petir em no máximo duas 
categorias, e a idade mínima 
exigida para participar é 14 
anos. As inscrições estão dis-
poníveis no site oficial da 
Federação Internacional de 
Teqball (Fiteq).

SERVIÇO:

Teqball Tour 2023
Datas: 7 a 10 de setembro 
(quinta a domingo)
Horário: A partir das 10h 
(todos os dias)
Locais: 07, 08 e 09/09 – Arena 
Carioca 1 – Parque Olímpico – 
Barra da Tijuca | 10/09 – Praia 
de Copacabana (em frente ao 
Copacabana Palace)
Entrada: Gratuita

BASQUETE: APÓS RACHA, CBB 
APRESENTA NOVO MODELO PARA 

CAMPEONATO BRASILEIRO

Expectativa é que  
pelo menos  
10 clubes confirmem 
adesão ao projeto

Rio recebe em setembro  
1º torneio internacional de ‘futmesa’ 

da América Latina

Teqball Tour 2023 acontecerá de 7 a 10 de setembro no Parque Olímpico e na Praia de Copacabana

STJ rejeita pedido da 
defesa de Robinho

Advogados 
do ex-jogador 

pediram 
que governo 

italiano 
apresentasse 

processo 
traduzido

DIVULGAÇÃO
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De volta ao Flamengo após uma temporada no fute-
bol europeu, Gerson, de 26 anos, já vive em 2023 
a sua temporada mais artilheira com a camisa 
do clube carioca. Com gol marcado contra o 
Coritiba, o meia igualou os números de 2020, 
quando já havia balançado as redes em quatro 
oportunidades.

No entanto, em relação a participação direta em gols, 
a temporada de 2023 já é disparada a melhor de Gerson 
com a camisa do Flamengo. O jogador tem nove assis-
tências, com isso são 13 participações diretas em gols. 

Antes a sua melhor marca pelo clube carioca havia 
sido em 2020, quando marcou quatro vezes e deu qua-
tro assistências. A temporada com mais participações 
diretas em gol da vida de Gerson foi pelo Olympique 
de Marselha quando fez 11 gols e deu sete assistên-
cias, totalizando 18 participações.

Apesar da vitória da Espa-
nha contra a Inglaterra na 
final da Copa do Mundo 
feminina, um fato repercu-
tiu mais que o jogo em si. 
No momento da premia-

ção das atletas, o presidente da Real 
Federação Espanhol de futebol, Luis 
Rubiales, deu um beijo na boca de Jen-
ni Hermoso, um dos destaques da se-
leção na conquista do primeiro título 
mundial, e a imagem rodou o mundo 
causando revolta nas redes sociais.

Em participação no programa “Las 
Mañanas”, da Rádio Nacional España, 
Miquel Iceta, Ministro da Cultura e 
do Desporto da Espanha, classificou 
a atitude de Rubiales como inaceitá-
vel e exigiu um pedido de desculpas 
do Presidente da Federação.

“Parece-me inaceitável. Vivemos 
um momento de igualdade, direitos e 
respeito pelas mulheres. Todos deve-
mos ter um cuidado especial em nossas 
atitudes e ações. Acredito que é ina-
ceitável beijar uma jogadora na boca 

para parabenizá-la. Pelo que vi, acho 
que deve ser dito: todos nós merece-
mos respeito. A primeira coisa que 
você deve fazer é se explicar e dar des-
culpas. Isso é lógico e razoável. Nós 
que temos responsabilidades públicas 
temos que ter muito cuidado porque 
estamos passando um recado para 
a sociedade e o recado é: igualdade 
de direitos é respeito”, comentou o 
ministro em sua participação no pro-
grama de rádio.

Após a premiação do título mun-
dial e de toda a repercussão do beijo 
em Hermoso nas redes sociais, Rubia-
les foi perguntado sobre o fato ainda 
no estádio pela rádio Marca, da Espa-
nha, e preferiu ver o momento como 
um pico de alegria entre amigos.

“Não vamos dar atenção aos idio-
tas e aos estúpidos, sério. É um pico 
de dois amigos comemorando algo, 
não estamos aqui para besteira. Vamos 
ignorar e curtir as coisas boas e nem 
me falem de perdedores que não con-
sigo ver o que há de errado. É uma 

coisa sem maldade. Se existem tolos, 
que continuem com suas tolices. Pres-
temos atenção naqueles que não são 
tolos.É algo sem maldade e sem sen-
tido”, disse o presidente da Real Fede-
ração Espanhola de Futebol.

Por meio das redes sociais, momen-
tos após receber a medalha e o beijo 
de Luis Rubiales, Jenni Hermoso 
disse que não tinha gostado do que 
havia acontecido entre os dois. Horas 
depois, a meia tentou explicar como 
viu tudo que passou para a agência 
de notícias EFE e mudou um pouco 
sua opinião.

“Foi um gesto mútuo totalmente 
espontâneo devido à imensa alegria de 
ganhar uma Copa do Mundo. O presi-
dente e eu temos uma ótima relação, 
seu comportamento com todos nós 
foi dez e foi um gesto natural de cari-
nho e gratidão. Um gesto de amizade 
e gratidão não pode ser mais pensado, 
ganhamos uma Copa do Mundo e não 
vamos nos desviar do que é impor-
tante”, finalizou.

MINISTRO 
DA ESPANHA 
CONSIDERA 

INACEITÁVEL BEIJO 
DE DIRIGENTE 
EM JOGADORA

 Equipe europeia 
conquistou a 

Copa do Mundo 
feminina
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APESAR DA REAÇÃO, VASCO 
TEM 70% DE RISCO DE SER 
REBAIXADO PARA A SÉRIE B
Com sete pontos conquistados nas 
últimas três rodadas, o Vasco continua 
em situação delicada no Brasileiro. 
De acordo com o portal “Infobola”, do 
matemático Tristão Garcia, o Cruz-Maltino 
tem 70% de risco de ser rebaixado para a 
Série B do Brasileiro.
Mesmo com os resultados positivos 
dos últimos jogos, o clube carioca está 
cinco pontos atrás do Bahia, primeira 
equipe fora de zona de rebaixamento. 
Apenar o América-MG, com 96%, e o 
Coritiba, com 88%, correm mais risco 
de queda que o Vasco. Fechando a 
zona de rebaixamento, o Santos, é outro 
clube grande com grande risco de ser 
rebaixado. Atualmente, o Peixe tem 49% 
de possibilidades de queda. Já o Bahia, 
que está fora, aparece com 31%.

Duelo de volta entre Olimpia e Fluminense só tem mais um setor à venda

Expectativa é de mais de 40 mil torce-
dores no Defensores del Chaco; equipes 
fazem partida de ida no Maracanã na 
próxima quinta-feira

Adversário do Fluminense nas 
quartas de final da Libertadores, o 
Olimpia divulgou que só resta mais 
um setor com ingressos à venda para 
a partida de volta entre as equipes, 
que será disputada no dia 31 (quinta-
-feira), às 21h30, no Defensores del 
Chaco, em Assunção, no Paraguai.

A casa da equipe tricampeã da 
competição tem capacidade para 
42.354 torcedores. Na fase anterior, 

quando tirou o Flamengo da Liber-
tadores, todos os bilhetes para o jogo 
de volta foram comercializados de 
maneira antecipada. 

Na última vez em que foi ao Defen-
sores del Chaco, o Fluminense foi eli-
minado pelo Olimpia na segunda fase 
preliminar, antes da formação dos gru-
pos da Libertadores. A derrota por 2 
a 1 levou o confronto para os pênal-
tis, e os paraguaios avançaram.

O jogo de ida entre as equipes será 
disputado nesta quinta-feira (24), às 
21h30 (de Brasília), no Maracanã, e 
toda a carga de ingressos foi vendida 
antecipadamente.

Gerson iguala  
temporada mais artilheira 
com a camisa do Flamengo

Jogador, de 
26 anos, tem 

ano com mais 
participações 

diretas em 
gols pelo 

Rubro-Negro
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